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Rescates de concesiones y negocios en 
el aire, principales escollos de la rada 

La entrada en servicio de la dár-
sena de Caneliñas ha supuesto 
un importante salto cuantitati-
vo y cualitativo para el negocio 
marítimo local. Éxitos como los 
tráficos que se generan en la ter-
minal de carbón de Endesa o la 
próxima puesta en marcha de la 
terminal internacional de con-
tenedores de FCT son grandes 
pilares para el desarrollo logís-
tico. Pero también existen som-
bras. Lunares en forma de nego-
cios que no han terminado de 
cuajar o con su futuro en el ai-
re. A continuación se desgranan 
los principales casos. 

El clínker y COP Galicia

La firma ferrolana COP Gali-
cia fue pionera, con Endesa, en 
el uso de la dársena de Caneli-
ñas. En el 2005 logró la conce-
sión de algo más de 25.000 me-
tros cuadrados, donde levantó 
una gran nave de almacenaje. 
Arrancó su actividad dedicán-
dose al clínker, materia prima 
para la elaboración de cemento. 
Posteriormente incorporó tam-
bién la descarga de áridos asfál-
ticos. La paralización de esta se-
gunda línea de negocio, envuel-
ta en polémica, y el resquebraja-
miento del sector del cemento 
llevaron a la compañía a devol-
ver su concesión a la Autoridad 
Portuaria, extremo este que han 
confirmado tanto fuentes de la 
empresa como del organismo 
que preside José Manuel Vila-
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riño. Ahora esa nave figura co-
mo espacio de almacenamiento 
del propio Puerto, aunque po-
dría ser adquirida para otro ti-
po de negocios. 

El biodiésel

Se pusieron en marcha dos plan-
tas en el puerto exterior. La pri-
mera, la de la zaragozana Enta-
bán, nunca llegó a arrancar y 
recientemente su inactividad y 
los problemas financieros pro-
vocaron también el rescate de 
la concesión por parte de la Au-
toridad Portuaria. Está por ver a 
qué se dedicará ese espacio. In-
finita Renovables, por su parte, 
le ha cedido el uso de su com-
plejo al grupo indonesio Mu-
sim Mas. Se presupone que esta 
operación dará un impulso a la 
planta, pero el acuerdo todavía 
no ha cuajado de manera defi-
nitiva y se negocian flecos que 
pueden ser determinantes pa-
ra el desarrollo de ese negocio. 

El edificio de la Cámara

Fuentes oficiales consultadas 
en la Autoridad Portuaria Fe-
rrol-San Cibrao han confirma-
do que el inmueble pertenece 
todavía a la Cámara, a pesar de 
la delicada situación del ente. 
Comenzó a construirse con el 
objetivo de convertirse en un 
vivero de compañías relacio-
nadas con la actividad maríti-
ma pero sin capacidad, por sí 
mismas, para lograr una con-
cesión en suelo portuario. Pe-
ro la obra se paralizó en verano 

Vista del edificio de la Cámara de Comercio ubicado en el puerto exterior. ÁNGEL MANSO

Interior de la que fue la nave de COP Galicia en Caneliñas, ahora del Puerto. JOSÉ PARDO
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del 2010. La presidenta cameral, 
Ana Prego, llegó a declarar en 
mayo del pasado ejercicio que 
«quizá en el edificio del Puer-
to esté el futuro de la Cámara», 
con la vista puesta en poder al-
quilarlo. Ha trascendido que la 
compañía FCT podría tener in-
terés en el inmueble.

El futuro

La puesta en valor de las conce-
siones rescatadas y el impulso 
a las líneas de negocio exitosas 
y en marcha son la mejor rece-
ta para borrar esos lunares de 
Caneliñas, llamado a ser el gran 
eje del tráfico portuario gallego. 

La Asociación Veciñal de Es-
teiro hizo ayer pública su opo-
sición a la decisión «unilateral» 
del gobierno local de anular la 
zona azul en el barrio, tal y co-
mo se anunció la pasada sema-
na en el pleno. 
Desde la entidad se recuer-

da que la decisión de implan-
tar la zona azul gratuita fue to-
mada de forma unánime en una 
comisión de Tráfico durante el 
pasado mandato, para favorecer 
la rotación en el estacionamien-

to en un barrio con alta deman-
da de plazas y a petición del co-
mercio y la hostelería. 
Describen, sin embargo, que 

con la llegada del nuevo ejecuti-
vo ferrolano la zona azul quedó 
«de facto» anulada. Ahora exi-
ge que el equipo de Rey Vare-
la deje sin efecto la decisión de 
suprimir la zona azul y se vigi-
le de forma adecuada. 
Además, desde el colectivo 

vecinal pide el «cese inmedia-
to» del concejal de Tráfico, Pa-
blo Cal, por la «incompetencia 

demostrada» y su sustitución 
por «outra persoa que amose 
máis capacidade de diálogo, in-
terese e capacidade».
A mayores desde la asocia-

ción, exigen «o mantemenen-
to da zona azul en Esteiro, on-
de estaba establecida, e a súa 
vixilancia, en canto non se es-
tableza por consenso outro pla-
no que puidese resultar mellor e 
do que se dea coñecento previo, 
para as oportunas alegacións, á 
veciñanza e aos comerciantes e 
hostaleiros de Esteiro». 

La asociación vecinal de Esteiro se 
opone a la supresión de la zona azul
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ciativa en el Congreso «para 
coñecer a valoración que rea-
liza o Goberno sobre os danos 
medioambientais nas praias ga-
legas debido á virulencia dos 
temporais rexistrados nas no-
sas costas nos últimos meses e 
que medidas de rexeneración 
vai desenvolver». 
Los nacionalistas se han in-

teresado, en concreto, «por co-
ñecer a valoración do Gober-
no con respecto á situación dos 
areais da costa entre Ferrol e 

Ribadeo, cale son os casos de 
maior gravidade e coñecer se 
se vai desenvolver actuacións 
de rexeneración e limpeza». 

Arenales

Recuerda el Bloque, en con-
creto, que en Ferrol los efec-
tos de los temporales se deja-
ron notar en playas como Pon-
zos, donde «quedou ao aire 
unha grande superficie de pe-
dras; en Covas, tamén, O Vi-
lar quedou case sen area e ou-
tras viron afectadas os siste-
mas dunares». 

El BNG eleva al Congreso los 
daños en playas de la zona 
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